

La fragica farsa sigue

Portugal sigue poniendo reparos al control en sus fronteras

LONDRES.—El Subcomité de no intervención se ha reunido ayer mañana, a las diez, en el Foreign Office. Al terminarse la reunión se facilitó el siguiente comunicado: "En su treinta reunión del Subcomité de no intervención, el presidente expuso las líneas generales de una comunicación que acababa de recibir del embajador de Portugal, en la que el Gobierno portugués somete al Gobierno del Reino Unido ciertas sugerencias encaminadas a

vencer las dificultades que se han presentado para la aplicación del control en la frontera hispanoportuguesa para llegar a una decisión final". Actualmente se llevan a cabo nuevas discusiones entre ambos Gobiernos. El Subcomité volverá a reunirse a las siete de la tarde de hoy. En los círculos bien informados se cree que las gestiones inglesas cerca de Portugal sobre el control tendrán un resultado positivo.

Francia, en pié, reloma el cumplimiento de los pactos o la libertad de acción

París, 19. — Delbos informó en el Consejo de ministros de esta mañana sobre las últimas negociaciones del Subcomité de no intervención. Hizo una exposición detallada de las medidas adoptadas por Francia sobre el control, que dijo deben tener una correspondencia en actos de reciprocidad por las demás potencias participantes en el Acuerdo de Londres. El ministro sometió a la firma del presidente un decreto sobre pasaportes y visados; otro reforzando la policía aérea. Se aprobó otro reforzando los del 36 para la represión del alza ilícita de pre-

cios, y otros tres decretos sobre expropiación de fábricas de material de aviación. El acuerdo sobre la prohibición del envío de voluntarios a España, adoptado esta mañana en Consejo de ministros, establece la prohibición para todo súbdito francés de prestar servicio en los dos ejércitos españoles o posesiones españolas, incluso en Marruecos. También prohíbe a todo súbdito francés o extranjero, excepto los españoles residentes en Francia, el salir para España o sus posesiones, así como tránsito para esos mismos individuos por territorio francés cuando procedan de otros países.

La Prensa francesa y la actitud de Portugal

París, 19. — Comentando la actitud de Portugal en la última reunión del Comité de no intervención, el "Excelsior" dice, en contra de la opinión del Gobierno portugués, que la mejor garantía de su independencia estaría en sumarse a la actuación francoinglesa. "Enfrentándose con la obra de apaciguamiento que se quiere llevar a efecto, se verá privado más tarde de apoyos preciosos y duraderos."

El periódico "L' Humanité" dice que si Portugal sigue en su oposición a colaborar, sería ridículo que Francia decidiese la prohibición para el envío de voluntarios a España, que sólo duraría hasta el día 6 de marzo. "L' Homme Libre" espera que Portugal se unirá a las grandes potencias, y, al fin, la obra de no intervención será una realidad.

El Comité central del Partido Socialista Unificado de Cataluña incorpora a las filas del Ejército popular 10.000 militantes

Barcelona, 19. — El Comité central del Partido Socialista Unificado de Cataluña ha celebrado una reunión, figurando entre los acuerdos tomados el de movilizar los partidos, en lo que respecta a las organizaciones locales, para auxiliar al Gobierno de la Generalidad a realizar su acuerdo, a fin de crear rápidamente el Ejército regular sobre la base del servicio militar obligatorio. El Pleno del Comité ha decidido, como un primer paso importante en la movilización de partidos, incorporar a las filas del Ejército popular a 10.000 militantes. Ha reafirmado la necesidad de multi-

plicar todos los esfuerzos para intensificar la producción de la industria de guerra y preparar a las mujeres de Cataluña para que puedan ocupar el lugar de los hombres movilizados para la guerra y dirigirse a todas las organizaciones antifascistas representadas en el Gobierno directa o indirectamente con un plan concreto. El Comité del Partido Socialista Unificado ha publicado un manifiesto en el cual da a conocer al pueblo catalán sus diversas formas de dirigir su actuación de organizar la victoria, supremo interés del pueblo.

Frentes de Euzkadi

Voladura de un polvorín. Se presentan en nuestras filas 19 mujeres y 22 niños expulsados del campo faccioso

BILBAO.—El parte de guerra del consejero de Defensa de Euzkadi dice: "En los sectores de Marquina, Ochandiano y Orduña nuestras tropas han hostilizado las posiciones enemigas con fuego de fusil y ametralladora, volando un polvorín situado frente a nuestras posiciones de Kalamán. En el sector de Eibar nuestras fuerzas han atacado con fuego de ametralladora los convoyes y relevos que por la carretera de Usarza se dirigían a las po-

siciones enemigas, dispersándolos y causándoles bajas vistas. En el resto del frente, sin novedad. Se han pasado a nuestras filas, por el sector de Erandio, dos personas procedentes de Cenicero, y por el de Eibar, 19 mujeres con 22 niños expulsados del campo faccioso. En el sector Elgueta-Elorrio, fuego de artillería. En el resto de los frentes, sin novedad."

TEATRO CERVANTES

En favor de los evacuados de Málaga

Gran éxito del Cuadro Artístico Obrero (U. G. T.)

Como se tenía anunciado, se celebró anoche la velada teatral organizada por el Comité de Espectáculos y con la colaboración del conocido Cuadro Artístico Obrero (U. G. T.), en favor de los evacuados de Málaga, llegados a ésta capital hace unos días, a la que asistió numeroso público deseoso de contribuir a éste beneficio y a admirar una vez más la labor de las camaradas que integran dicha agrupación cultural.

Se puso en escena el formidable drama social en tres actos y en prosa, dividido en ocho cuadros, cuyo autor es Ernesto Ordaz Juan, "TEMPLE Y REBELDIA", siendo muy aplaudidas las escenas al final de cada cuadro, por el intenso dramatismo que en sí encierran, como así mismo los intérpretes, que pusieron todo su entusiasmo y afición de que son poseedores.

Quisiéramos destacar la labor de algunos camaradas en sus respectivos papeles, pero por temor a alguna omisión que son tan lamentables, nos limitamos a decir que todos los intérpretes cumplieron a la perfección, saliendo muy airoso de sus cometidos.

En uno de los entre actos dirigió la palabra al público, un responsable de los evacuados de Málaga, agradeciendo la simpatía con que habían sido acogidos, dirigiendo frases de elogio por la hospitalidad que les dispensa esta capital.

La recaudación fué la siguiente: Ingreso por taquilla, 1.439'15. Gastos, 694'98.

Resta, 744'17. Donativo del Teniente Manuel González Sánchez, 5.

75.652 'opmby 09.01 'solvabup sono

La sexta bandera del Tercio Extranjero, destrozada en el Jarama

Otra victoria de los heroicos defensores de Madrid hay que sumar a las muchas obtenidas conteniendo la avalancha de las fuerzas invasoras.

Hace días, en el sur de La Marañosa, las heroicas Milicias del pueblo asaltaron unas posiciones enemigas y capturaron dos morteros del 81, cuatro ametralladoras, numerosos fusiles, dieciséis cajas de municiones y otro material de guerra en abundancia. Las huérfanas mercenarias que integraban la sexta bandera del Tercio Extranjero fueron copadas y resultaron 195 muertos, 105 heridos leves y 28 graves.

Entre los muertos figuran los tenientes legionarios que integraban la desaparecida sexta bandera.

Titulares interesantes

La U. R. S. S. cooperará a la aplicación del control sobre España. Y como prueba de su buena voluntad está dispuesta a modificar su actitud sobre algunas cláusulas.

Tarde o temprano se producirá el estallido en el campo de Franco. Porque el movimiento fascista español tiene las características de un complot militar que no cuenta con masas.

Entre los elementos adictos a Franco no hay más unión que la derivada del odio a la democracia.

Lord Arley dice que el Mediterráneo se va a convertir en un lago fascista. Y pide la unión de Francia, Inglaterra y la U. R. S. S. para realizar cualquier ataque de los "nazis".

Materiales eléctricos Radio y accesorios

Bombas y maquinaria para Riegos

Pilas y estuchería eléctrica

Horrillos, planchas, estufas

CASA PICHÓ: Valencia, P. y Genis, 11

UNICA EN EL RAMO

Bar Mari-Paz

Plaza de la Constitución, 40

Teléfono, 290

CIUDAD REAL